Informations générales

1 TTE 4

■ENQUÊTE la région porte le deuil ■AFRIQUE

Millas: la collision toujours inexpliquée

terment revetes for 5 de st ten mestigations et les audi-tions se prossoviement hier, après la violente collisions surve-nue jeudi à Millas (Pyrénées-olientales), entre un car sociaire et un train régional. Alan Loic. Ophélia. Yonas. Diogo ont ét tués dans le drame, et 18 autres enfants agés de 11 à 17 ans, ont ét blessés, selon le demie bilan de la préfecture. Le pronostic vial de six d'entre eux est tou-jours engagé. jours engagé

Une question cruciale : elles levées ?

Une question cruciale est au cour de l'enquête; les barrières du passage à nivea d'exint-elle suvertes ou fermées au moment où le car scolaire à traverse les voies? Le procureur de la République de Marselle Xavier Tanbeux, qui s'est rendu sur les lieurs du fame avait indique vendred soir que les temoignages recuellis évoquaient « tels majoritairement » des barrières fermées. En outre, les enquêteurs ont recuelli sur place des élèments matientés, et notamment le bioc d'arriculation de la laurrière, tendant à montrer que celle-ci était baissée. « Nous devens bien véveniment experience cet dément pour déterminer si c'est un fonctionnement en s' c'est un fonctionnement pour determiner si c'est un fonctionnement me s' c'est un fonctionnement pour déterminer si c'est un fonctionnement pour determiner se c'est un fonctionnement pour determiner se per les que de la contra de la Une question cruciale est au tiser det element pour beterminer si c'est un fonctionnement qui est normal, ou au contraire si c'est la résultante de l'acci-dent «, a-b-il dit avec prudence. Hier, la conductince du car, elle aussi gièvement blessée dans la collision et en état de choc, a été

entendue par les enquêteurs. Elle leur a assuré que ces barriè-res étaient levées lors de sa tra-versée des voies.



auxquelles il faut procéder pour qu'on puisse déterminer les cir-

Un message du Pape

Dans un message adressé à l'évêque de Perpignan, le pape François s'est associé » par la prière à la souffrance des familles éproprées par ce drame ainsi

prière à la souffrance des familles éproxivèes par ce drame ainsi qu'à la douleur des camarades, collégiens et collégiennes, collégiens et collégiennes, à la population de la region ». À Perpignan, près de 200 per sonnes s'étainet par ailleurs réu-nies hierà midi devant l'hôtel de ville, pour marquer une minue de silence. À Saint-Feliu-d'Avail, d'ob les 23 nessagers du car. ville, pour de silence. À Saint-Feliu-d'Avan, d'où les 23 passagers du car étaient originaires, le curé de la paroisse d'ia une messe en mémoire des jeunes disparus ce matin, et une veillée de prières para le prières des perieres des perieres des prières de prières para l'église.

Quatre jeunes percutés par un TER à Lille

Quatre hommes, âgés d'une vingtaine d'années, ont été percutés vendredi soir par un TER reliant. Ille à Dunkerque (Nord), non loin de la gare de Lille-Flandres. Les quatre jeunes auraient escaladé une gille pour pendre un raccourci et auraient ensuite marche sur les voies ferriés, où ils ont êt le percutés par le train régional. L'un d'eux, àgé de 20 ans, set décéde hier. L'un autre, àgé de 18 ans, était dans un état » plus que critique », Le troisième ne va pas trop mal. Il a eu un petit traumaisme crânien qui nécessite une surveillance neuro-chirurgicale standard. Quant au quatrième, il a pu rentrer chez lui.

■SANTE 625 produits concernés Salmonelle: cinq nouveaux lots de laits rappelés

La semaine dernière. Bercy avait publié une liste de 620 lots de laits du groupe Lactalis faisant Tobjet d'un rappel massif, en France et à l'étranger, en raison de risques de contamination par des salmonelles. Mais l'inaitement, ce sont 625 lots qui sont rappelés. Cino lots ont été raiquipelés. Cinq lots ont été rajou-par Lactalis, mercredi

13 décembre.
Selon la Répression des fraudes
(DGCCRF), les cinq lots concernés sont : Pico Pepti-Junior 2º âge
460G sticker, numéro de lot grand put nės sont. Pico Pepti-Junior 2-8 get 466G sticker, numėro del 17C0012897; LPP Pico Pepti-Junior 12-8 age 4 6 0 G, lot 17C0013181; Pico Picogest 1 900 GT, lot 17C0013245; Pico Picogest Z 900 GT, lot 17C0013246; Pico Picogest 3 900 GT, lot 17C0013347. Quentin Guillemain, pere drune petita fille de trois mois (qui consommait un des laits

concernés par le rappel mais n'est pas tombée malade}, indique avoir découvert l'existence de ces chiq lots - vila our document de l'ordre des pharmaciens transmis par une mère et comportant cinq références qui ne figuraient pas dans les listes mises à disposition pre Benoue Larchie. par Bercy et Lactalis »

Un père va porter

plainte
L'homme a assuré qu'il porterait plainte dés demain : « Le
grand public n'était pas informé
du danger potentiel de ces cinq
lots, ce qui est inquiétant et
désastreux en termes d'information, le vais déposer plainte lund
auprès du parquet de Pañs pour
"mise en danger de la vie
d'autruir et non-assistance à
personne en danger contre Lattalis et la phamacie » où il a
acheté le lait.

elle sera jugée à nice

Une militante poursuivie pour aide aux migrants

Une responsable d'Amnesty International, en charge pour cette organisation d'une mission d'observation à la frontière franco-italienne, est poursurire pour avoir aidé des migrants en situation inrégulière. Concrétement, il est reproché à Martine Landry. la responsable en question, d'avoir, le 28 juillet derinier, «facilité l'entrée de deux mineurs en situation irrégulière, en ayant pris en charge et convoyé pediestrement ces deux mineurs du poste frontière côte Italie au poste frontière côte France ». Elle doit pour ces faits être jugée devant le tribunal correctionnel de Nice le 8 javreur prochain et risque jusqu'à cinq ans d'emprisonnement et 30 000 euros d'amende.

Ces derniers mois, plusieurs autres militants associatifs, dont Cédric Herrou, figure de l'association Roya Citoyenne, ont été condamnés en appel pour le même type de délit à des peines d'empisionnement ou d'amende avec sursis. Le lout dans un contexte de pression migratoire inédite, l'année 2017 se concluain, elein les déclarations de la préfecture des Alpes-Maritimes, par le chiffre econd de 30 000 intreplations d'étranges en situation inéquilere dans les Alpes-Maritimes, avec un taux de reconduite en Italie de l'ordre de 98 %.

le pays est sorti de la zone rouge du quai d'orsay ■EN BREF

En Mauritanie, le tourisme La conductrice du car, entendue hier par les enquêteurs, maintient que les barrières étaient levées lors de sa traversée des voies. retrouve la piste

À partir du 24 décembre, des marcheurs français sillonneront à nouveau le désert de l'Adrar. Depuis une décennie, en raison du risque terroriste dans la bande sahélo-saharienne, le tourisme s'était évaporé en Mauritanie.

a traversée du désert est ter-minée. Ou plutót, elle recommence. le 74 décem-bre porchain, date symbole s'il en est, des milliers d'étoles scin-tiferont sans doute dans les yeux des cent cinquante fran-cais embarqués dans un video (complet) à destination d'Atar, pour un trek dans le désert mau-lanien. Un relour presque ines-namien. Un relour presque ines-

pour un tex dans le désert mainaine. Un rebour presque mes-père à près une décennie d'absence.

En raison de la menace terro-site dans la région, le monde-hexagonal du tourisme, et notamment les organisateurs de treks, avait déserté les mer-veilleuses dumes, esps. compon-set palmeraies de l'Adrar en Mainaine. La mont de quatte fran-tianie. La mont de quatte fran-ritanie. La mont de quatte fai-chien de l'adrar en Mainaine de l'Adrar de Mainaine de l'Adrar en Mainaine. Le 2007, tutes par une katible (liée à Al-Qaida au Maghreb islami-que), redait définitivement le secteur inapproprié aux voya-reurs comme, les années suiva-rieurs de l'adrar de l'adrar de l'adrar-tes, une maieure partie de la bande sabélo-sabarireme. Le tes, une majeure partie de la bande sahélo-saharienne. Le désert était classé zone muse désert était classé zone rouge par le Quai d'Orsay. Jusqu'en janvier dernier. La Mauritanie. république islamique dirigée par Mohammed Ould Abdelaziz redevient alors accessible, grâce au général Foucaud (lire par ailleurs) a qu'à fath

au général Foucaud (lire par ailleurs) « qui a fait basculer le telour », estime Kevin Girard, patron actuel de Point-Voyages. Celui qui a succédé à Maurice Freund et qui pénenisse l'esprit solidaire et responsable de cette coopérative (lire par ailleurs), s'active depuis 2012 pour cette reprise des vois à destination du Sahara. Nouachchtat a donné des

Le tourisme, rempart contre l'extrémisme

désert mauritanien, autant l'accueil de ses hôtes, fasque l'accueil de ses hôtes, fas-cine encore malgré son absence des brochures touristiques ces dernières années, « Nos voya-geurs ont toujours gardé beau-coup d'affection pour cette des-tination, une addiction presque hypmotique pour le désert, on va peut-être réussir notre aventure.



Dunes, palmerales, canyons. Le désert mauritanien va retrouver ses trekkeurs et ses guides à partir du 24 décembre. Pass duchou Xins 1866.

on est dans les temps de passage intéressant », tratr. o polimiset. Kevin Girard, La ligra de mire est livee: un millier de voyageurs pour une quinzaimede vois entre in décembre et avoir 2018. Signe de son soutien. Flatt mauritanien prend à sa charge la motiré de l'affrictement des voyageurs.

Dans les années 2000, le treè. en Mauritanie était l'un des best-of des tour-opérateurs spécialisés dans Tavenume. Le marchie existe encore. L'attente est forte, puis que le reste du Sahar et du Sahar et du Sahar lest use zone hostille, gangrenie parfois par les traflics et les groupes djihadistes. Pour la Mauritanie, Point-Voyages avait une longueur d'avance sur d'autres profession-

Voyages avait une longue d'avance sur d'autres profession d'avance sur d'autres profession-nels du tourisme, grâce à » des liens fraternels, profonds qui ne se sont jamais estonpés, avec la volonté d'alder nos 'rères dans la difficulté ». D'autres grands tour-opérateurs, comme Terres d'Aventure, ont embôté le pas, et tous repartent ensemble à par-

tir du 24 décembre, en espérant qu'aucun grain de sable ne vienne enrayer cette dynamique. L'espirt de Maurice Freund infigue ce retour en Mauritarie qui fait, selon Kevin Giard, figure de cas d'école «. » l'outil tourstique est aussi un outil de deve loppement économique et on lettre contre l'exode rural. Ités fort dans cette région. Quand les enes ont le ventre pélen, ils en

EN QUELQUES DATES...

1969 : premier vol de Point-Mulhouse, coopérative de voyages fondée cinq ans plus tot par Maurice freund, orig-naire de Guebwiller (Haut-kin), Londres, Delhi ou Naples sont les premiers vol charter vers Lima, au Pérou. 1980 : premier vol vers Oua-gadougou, au Burkina Faso, 1988 : l'aillite de sa société transporteuse Point-Air. 1989 : 1981 : Maurice Freund part driger Air Mali. 1995 : création de Point-Afri-

INDE

AUSTRALIE

Rahul Gandhi à la tête du parti du Congrès Rahul Gandhi est devenu hier en Inde président du parti du Congrès (opposition), consa-crant l'arrivée aux responsabilités d'une nouvelle génération dans la

d'une nouvelle génération dans la sage de la dyrustie politique des Gandhi. Agé de 47 ans, fils, petir-lis et arrière petit-fils de Premiers ministres indiens, Rahul Gandhi est le sixièm membre de sa famille, sur Chej générations, a mener le Congres. Sa mère d'ori-gine l'atlienne Soriia occupart ce poste depuis 19 ans. un record pour cette fomation fondée, en 1885.

art diriger Air Mali. 1995 : création de Point-Afri-

lin de la rébellion tonarègue 2014 : Maurice Freund passe le flambeau à Kevin Girard, entré dans la société en 2001 en tant qu'agent de voya-ges. Point-Afrique devient Point-Voyages.



AUSTRALIE
Pédophille: le pays
a « manqué à ses
devoirs »
L'Australie » grevenent manqué à ses devoirs »
L'Australie » des devoirs » envers ses
enfants pendart des édeennies,
accuse dans ton rapport final
diffuse vendell soir une commission d'enquête sur les réponses aux accusaions de pédophile,
une » tragédie nationale ».
Après une décennie de révélations, le gouvernement australien
avait finalement ediés en 2012 aux pressions et criée une Commission d'enquête royale sur les réponses institutionnelles aux
crimes de pédophile. Plus de
4 000 institutions ont ête misce
en cause, dont de nombreuses
entirés catholiques. Maurice Freund. AFRIQUE DU SUD

L'espoir des guides mauritaniens

Moulay Cherif, 36 ans, offre ses services de guide bien repartir, je suis très confiant sur l'avenir de mon dans le désert mauritanien depuis plus d'une décenneil, let originaire de Duadane, dentai a veille vielle est inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco, au present de la comme d'autres guides et chameest inscrite au patrimonne mondai de l'Unesco, au premiers vols. Comme d'autres guides et chame-mient tier que l'autre peried us cetturt, Chinguetti. liers, ils sont « rombreux depuis, » êt tre au chi-Moulay a connu les années phares du trekking dans l'Adar, e Musiliantaine, et au sud Maroc, Puis, la fiérate, en Mauritanie, et au sud Maroc, Puis, la désertion des touristes après l'assassinat de quatre problème dans le désert « avance Moulay avant de touristes français en 2007, pies de Nounkchott. Mais l'espoir renait aujourd'hui. « On n'a pas eu de commendes régières mais qua rique an pour la treke commendes régières mais qua rique an pour la treke. avec les Français, et les 4 x 4, avec les Italiens. ça

un successeur à Zuma
Des milliers de délèqués du
Congrès national africain (ANC)
aup pouveil en Afrique du Sud se
sont retrouvés line à Johannesburg pour élier au nouveau chef a
la plate du lite contesté jacob
Zums, un chris contesté jacob
Zums, un chris ceutail à daux
ans des élections. Deux candidats sont archi-favons: l'actuel
vice petident Cyrii Ramaphosa
(63 ans) et l'évépouse du chef de
IEtat. Niosaana Dlamini Zuma
(68 ans). **ÉTATS-UNIS**

L'ANC choisit

un successeur à Zuma

La serrure forcée du Watergate vendue du Watergate vendue
Jeudi soir, une serure du
Watergate, l'immeuble du siège
du part démocare à Washington
a êté vendue aux enchéres pour
62 300 dollars (32 3000 euros).
Cette banale serure – un mestanisme en laiton pesant deux kilos
avait provoqué le plus scandale
politique de l'histoire des ÉtatsLinis. La déconverte de cette serLinis. La déconverte de cette ser-Unis. La découverte de cette ser-rure forcée, l'anestation consécu-tive des cinq cambrioleurs avait mené au final... à la démission du président Nixon.

Appel à manifester à l'arrivée du vice-

a l'arrivee du vice-président américain Le mouvement fatah du prési-dent palestinien Mahmoud Abbas a appelé à des manifesta-tions dans et autour de Jérusalem mercredi prochain contre la visite du vice-président américain Mike nce, en signe de protestation ntre la décision des États-Unis reconnaître la ville sainte capide reconnaître à ville sainte capi-tale d'Israël. Dans le même temps, des milliers de Palesti-niens ont partitipe aux obseques de quatre d'entre eux tués la veille par des soldats israéliens en Cisjordanie occupée et dans la bande de Gaza, où des protesta-tions sporadiques se sont pour-suivies hier.

CANADA Décès du milliardaire Barry Sherman

Le miliandaise canadien Barry Sherman, fondateur du groupe pharmaceutique Apotex, spécia-lisé dans la production de médicaments génériques, et une des personnes les plus riches du Canada (trois milliards de dollars) a été retrouvé most avec son

QUESTIONS À

Marc Foucaud Consultant Afrique, ex-général force Serval au Mali (août 2013 - août 2014)

« Il faut associer sécurité et développement »

Quand on parle terrorisme dans la bande sahelo-saharienne, on évoque are-ment la Maurtanie? Si on n'en parle pas, c'est que ca passe plotto tien. La Mauntanie a été confrontée au terrorisme jusqu'en 2012. Le pésident a investi dans tout l'appareil sécunitaire. C'est un pays qui a remonté son amme grâce à ses amis, dont la france. Il a mené une stratégie globale de lutte contre l'eterro-risme, associant à un volet sécuntaire une partie dévolo-pement, idéologique, en utili-sant des repentis. Les Maurita-sant des repentis. Les Maurita-

souffert énormément. Et la Islamistes étaient aux portes du pouvoir. Il évité une vraite volonté poittique : levité nue vraite volonté poittique : levité mes dans la mauvaise directeur pour de choses à faire, mais il y a une maîtrise de la sécurité. Qu'est-ce qui a vous a rétuni avec le projet Point-Voyages?

Le projet qui n'anime avec Maurice Freund comprend tout un volét développement partie. Quand on voit le poitte qu'in de la pour le projet point pour le projet qu'in anime avec Maurice Freund comprend tout un volét développement pour la populaton, avec le retour de buristes responsables. Pour cla : l'alfait la sécurité prevent dans l'Affaire, c'est la consider la maine autonnue. Pendant cas étuir pas gapt d'avance, les dos dermières vannées, éte à vompris avec les Maunta-

La Mauritanie peut-elle donner l'exemple à toute une région ? Ce retour, elle le voit comme

Ce retour, elle le voit comme un véritable symbole. Il y a déjà l'Africa Race (jan-vier 2018) qui rassemble 700 concurrents. Pour ce pays, c'est la recommissance des efforts qu'ils ont faits. Ils ont reussi dans ce combat contre les verioristes. Nous sommes alles voir in situ... On a stambe ile dispositif actuel, de grands moyens ont été mis en place pour former une bulle securi-taire. Les voxquistes ont international des pour former une bulle securi-taire. Les voxquistes ont



d'essai, de retour, les gens sont un peu dubitatifs pour l'instant. Chaque pays du Sahel est différent, mais la Mauritanie montre que c'est Mauritanie montre que c'e possible. On ne résout pas ul crise uniquement avec a volet service.

AUTRICHE après la conclusion vendredi soir d'un accord avec les conservateurs

L'extrême droite entre en force au gouvernement

À 31 ans, le chef des conservateurs autri-hiens Sebastian Kurz s'apprête à devenir le lus jeune chef de gouvernement au monde. Et on gouvernement, un des plus à droite sur éthiquier politique européen : le Parti de la bette d'Autriche (PFO) y a décroché hier pas bette d'Autriche (PFO) y a décroché hier pas puis les sociaux-démocrates et sort victorieux des noins de trois ministères régaliens : l'Intérieur, défonce et les Châtises étrapense. Du lamais A 31 ans, le chef des conservateurs autrichiens Sebastian Kurz s'apprête à devenir le
plus jeune chef de gouvernement au monde. Et
son gouvernement, un des plus à droite sur
l'échiquier politique européen: le Parti de la
liberte d'Autriche (FPÖ) y a décroché hier pas
moins de trois ministères régalens : l'Intérieur,
la Défense et les Affaires étrangères. Du jamais
vu. Sans oublier le poste de vice-chancelier
offert à Heinz-Christian Strache, patron du parti
d'extème-droite qui hérite par ailleurs des
portée.
C'est sur le mont du Kahlenberg que les deux
ches de parti ont dévoile hier la composition du
gouvernement. Supplombant Vienne, cette colline est un symbole pour l'extrême droite
qui velleur le consideration de la fonction
u reflux des armées ottomanes d'Europe centrale. L'évérnement y rests celebré chaque année
par des groupes identitaires.
Politiquement, l'itinéraire de Sebastian Kurz
est un sans-faute. Nommé secrétaire d'Éter à

Pas de référendum sur une sortie de l'UE

L'accession à la chancellerie du « Wunde-reuzzi » (enfant prodige) de la politique autri-chienne n'a toutefois été possible qu'au prix d'une coalition avec le FPO, scellée vendredi C. est sur le mont du Kahlenberg que les deux chels de part out dévoilé hie la composition du chels de part out dévoilé hie la composition du gouvernement. Supplombant Vienne, cette collene et un symbole pour l'extérier donte la tribuit du rellux des armées ottomanes d'Europe centrelle révent du rellux des armées ottomanes d'Europe centrelle. L'évérnement y reste célèbré chaque année par des groupes identitaires.

Politiquement, l'únéraire de Sebastian Kurz est un sans-faute. Nommé scrétaire d'État à l'aver de la confirmé de l'engagement et un sans-faute. Nommé scrétaire d'État à



Sebastian Kurz (ÖVP) et Heinz-Christian Strache (FPÖ) et nommés chanceller et vice-chanceller demain.